

« Le Pain de Vie »

Mars 2024

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim... »
(Jean 6, 35)

Le message de Pâques par Norbert, aumônier en EMS :

« *Faites ceci en mémoire de moi !* » 1 Corinthiens 11.24

La nuit même où Jésus a été arrêté par les autorités de son temps, il avait commencé par célébrer la Pâque avec ses disciples. Selon la tradition de la foi juive. Mais, durant la soirée, le Seigneur a donné une interprétation nouvelle du repas pascal. En associant le pain et le vin à *son corps* et à *son sang*, Jésus s'est révélé être le véritable « *Agneau pascal qui enlève les péchés du monde* » - comme Jean le Baptiste l'avait déjà annoncé, au début du récit des Evangiles (Jn 1,29). Autrement dit, avec des mots d'aujourd'hui : lors du repas de la Pâque, **Jésus annonce clairement qu'il prend sur lui tout ce qui nous sépare de Dieu, en ce monde** – et donc, qu'il vient nous *ré-concilier*, nous *ré-unir*, à Dieu – aux autres, et à nous-mêmes.

C'est pourquoi ce repas si particulier, que nous, chrétien(ne)s, appelons « la Sainte Cène », a pris une si grande importance, dans la célébration de la foi. C'est pourquoi on l'appelle aussi un *sacrement* : parce que, dans ce geste si simple de partage du pain et du vin, se joue un immense mystère qui nous dépasse totalement : **Dieu Lui-même est venu, en Jésus, se donner pour nous « ramener à Lui »** - quelles que soient nos faiblesses, nos infirmités ou nos errances, en chemin, dans notre vie. ➔

Oui, « le repas du Seigneur » nous rappelle pour toujours que c'est Lui qui « nourrit notre vie », au plus profond. Mais Il le fait en nous **demandant** aussi quelque chose : car « *Faites ceci en mémoire de moi* » (1 Co 11,24) n'est pas juste une manière de nous inviter à célébrer le culte ! Mais, d'abord et avant tout, l'invitation à **ne jamais oublier ce Don extraordinaire du Christ pour chacun(e) de nous**. Au passé, au présent, et au futur.

En effet, si le repas du Seigneur nous rappelle que Christ a vraiment livré son corps et versé son sang sur la croix, il nous appelle aussi à « regarder devant » ; à penser à ce jour où le péché et la mort seront vaincus une fois pour toutes, en ce monde. Car la Sainte Cène évoque également le « festin des noces de l'Agneau » (cf. Apocalypse 19.9), où nous célébrerons la plénitude de la générosité de Dieu, tout en nous préparant à passer l'éternité avec Lui. Oui, un jour, nous serons tous rassemblés autour d'une table, en compagnie de Jésus et des croyants.

Que vous vous sentiez près ou loin de Dieu aujourd'hui, sachez que celui qui vous a créé vous aime et que vous avez place à sa table - ici-bas, comme dans la vie à venir. Quelles que soient nos possibilités physiques de participer souvent ou non à la Sainte Cène, son corps et son sang nous soutiennent **chaque jour**, dans l'Unité du Corps du Christ.

Norbert Rakotonanahary

Aumônier « Pôle Santé » en EMS dans la région Salève

Prière :

Dans nos moments de joie, dans nos gestes spontanés et dans nos rêves de jours meilleurs, reste avec nous Seigneur ! Dans nos rassemblements, nos fêtes et dans les plaisirs partagés, chemine avec nous, Jésus notre frère ! Dans nos découragements, nos chutes et nos désillusions, prend pitié de nous, Père de tendresse ! Lorsque nous nous sentons écrasés par le mal, reste avec nous et défends-nous, Esprit consolateur ! Amen.

La Parole du mois : pour Pâques, un témoignage reçu de la pasteure Carolina Costa, [voir feuille annexe](#).

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75